
 

 

 

 

 

 

Santa Marta, 8 de junio de 2023 

 

 
Señor 

Nelson Rodríguez 

Gerente Aeropuertos de Oriente 

 

Referencia: presentación solicitud ciudadana 

 

 
Estimado señor Rodríguez, 

 

 
Pro Santa Marta para el Magdalena es un Centro de Pensamiento y Tanque de Acción de la 

sociedad civil, que busca promover los grandes cambios que requiere el territorio, para hacer 

de esta, una mejor ciudad y departamento para vivir. 

En la actualidad, reunimos a más de 55 empresas regionales y nacionales junto a más de 100 

personas naturales que trabajamos desde el sector privado para contribuir con el territorio. 

Dicho lo anterior, uno de nuestros ejes estratégicos de trabajo es promover a la ciudad como 

destino turístico y de negocios de talla mundial, razón por la cual tenemos un trabajo cercano 

con los distintos sectores del turismo en diversas iniciativas que mejoran la calidad de vida 

de cientos de samarios. 

En ese orden, con enorme preocupación hemos visto durante los últimos años, las falencias 

que viene presentando el aeropuerto Simón Bolívar de Santa Marta el cual es operado por 

Aeropuertos de Oriente. Para ese fin, durante los últimos dos años, de buena fe hemos hecho 

parte de diversas mesas de trabajo con el concesionario, visitas, compromisos, los cuales 

vemos no solo no han mejorado, sino que afectan en gran medida al destino. 

De esa misma forma, recogiendo el inconformismo y preocupación de los distintos sectores 

de la ciudad y empleados del terminal, se promovió una movilización ciudadana en torno a 

pedirle nuevamente y de forma respetuosa a ustedes como concesionario que tomen las 

acciones necesarias para mejorar los siguientes aspectos que influyen en la prestación de un 

servicio público esencial, recogiendo 228 firmas de ciudadanos del común que se unieron 

masiva y libremente a esta iniciativa, los cuales esperamos sean atendidos por usted, 

encaminados en por fin solucionar los siguientes aspectos que consideramos sensibles para el 

destino y que, en nombre de los cientos de firmantes, explicamos a continuación: 



 

 

 

 

 

 

1. Graves deficiencias en la climatización, con altas temperaturas en las zonas 

comunes y salas de espera. 

Es quizás la queja más recurrente de los usuarios (adjuntamos algunos comentarios y noticias 

recibidas al respecto). Las altas temperaturas reiteradas en las zonas comunes del terminal y 

especialmente en la sala de espera es un clamor que en nombre de 228 firmantes pedimos sea 

atendido, realizando las acciones y mejoras que sean necesarias, para de una vez por todas se 

erradique esta falencia en la cual coincidimos los firmantes. No puede ser que tantas personas 

que ni siquiera se conocen manifiesten lo mismo y la respuesta reiterada del concesionario 

sea “que todo está bien, que eso no es así”. 

 

 
2. Goteras en épocas de lluvia 

Al señor director del aeropuerto, los 228 firmantes le hemos hecho llegar en imágenes las 

reiteradas goteras que se encuentran en época de lluvia en las zonas comunes, de restaurante 

y sala de espera, a lo cual ha contestado que están reparándolas, pero como usuarios y 

firmantes no vemos una solución definitiva a tal aspecto, lo que desdibuja un aeropuerto que 

busca un turismo de talla mundial. (adjuntan fotos) 

 

 
3. Largas filas por filtros de seguridad cerrados 

Reiteradamente, muy a pesar de la disminución de los vuelos por la salida de Viva Air y Ultra 

Air, nos manifiestan los firmantes que por muchas horas solo sirve o está en funcionamiento 

un filtro de seguridad de acceso a la sala de espera, lo que conlleva a enormes filas, que no 

están a la altura de los esfuerzos que se hace desde distintos sectores de promocionar a una 

ciudad que requiere servicios de alta calidad en el aeropuerto, con eficiencia y eficacia. Los 

firmantes solicitamos que, durante todas las horas de operación del aeropuerto, se mantengan 

abiertos los dos filtros y scanner de seguridad. 

4. Altas temperaturas en muelles de embarque y equipos fuera de servicio 

 

Los muelles o mangas de embarque presentan altísimas temperaturas, producto de que los aires 

acondicionados de los mismos se encuentran fuera de servicio, afectando a los empleados de las 

aerolíneas y de asistencia en tierra, así como los pasajeros. 

 
5. Filtro de seguridad reconocimiento digital y acceso a sala de espera 

De los pocos aeropuertos en Colombia que tiene reconocimiento digital de pasabordos a la 

entrada de la sala de acceso y piden al mismo tiempo identificación de la persona, es el de 

Santa Marta. Agilidad y eficiencia significa reducir procesos, como sucede en el aeropuerto 

El Dorado, en donde, cuando uno pone el pasabordo en le reconocimiento digital, accede de 

inmediato al filtro de seguridad sin necesidad de documento, en donde los señores vigilantes, 

que hacen un muy buen trabajo, solo su trabajo sea verificar que la “maquina pitó y reconoció 

el pasabordo”, no contrastarlos con la identidad; esto ahorraría muchísimo tiempo, como 



sucede en El Dorado. 



 

 

 

 

 

 

 

 

6. Largas espera para procesos migratorios 

Hoy Santa Marta cuenta en buena hora con dos vuelos internacionales. De distintos 

comercializadores y mayoristas hemos recibido reiteradas quejas sobre la larga espera en el 

proceso de migración. Si bien entendemos que es responsabilidad de Migración Colombia la 

disposición de personal, no es menos cierto que se requiere la implementación de 

reconocimientos digital migratorio para mayor eficiencia, como cualquier aeropuerto 

internacional, y para ellos es importante y necesario hablar sobre las inversiones en dicha 

materia y mantenimiento, que esté a la altura del aporte por tasa aeroportuaria internacional 

que recaudan en buena hora como concesionario. 

 

 
Con lo anterior, el único deseo que tenemos como sociedad civil es que se atienda el justo 

reclamo de la ciudadanía representada en 228 firmantes para que se tomen los correctivos 

necesarios a la mayor brevedad, ya que construir una mejor ciudad significa trabajar todos, 

unidos, en los grandes retos que tenemos día a día para responder a los mismos. 

 

 
El avión, hace mucho tiempo dejó de ser un modo de transporte de pocos privilegiados, para 

ser el modo de transporte accesible para todos los sectores de la sociedad. El turismo está 

haciendo su trabajo, los empresarios también, los ciudadanos del común igual, ahora sólo 

falta que Aeropuertos de Oriente tome la decisión de implementar los correctivos de cara a 

subsanar estas falencias que afectan, sin duda al destino, por lo cual, no le quepa la menor 

duda, los 228 firmantes seremos los primeros en reconocerlo, una vez se realicen. 

Finalmente, en Pro Santa Marta cuentan con la absoluta disponibilidad y disposición para 

poder acompañar, por medio del diálogo constructivo, todas las acciones que se necesiten 

para ello, siempre propendiendo por la defensa del interés colectivo. 

¡Si a ustedes como concesionario les va bien, a todos nos va bien! 

Atentamente, 
 

Camilo George Díaz 

Director Pro Santa Marta y representante de 228 firmantes de distintos sectores de la 

sociedad civil. 



 

 

 
 

 
 

 
 



 

 

 

 

 

 

 

Fotos, comentarios en redes y noticias anteriores 
 

 

 
 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 
 

 
 



 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Fotos del estado de la infraestructura (Goteras) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


